

Tag der Architektur in Wißkirchen: Pfiffige Details machen Keller überflüssig und schaffen Raum

## Im Kleingarten entstand ein komplettes Haus

bz Wißkirchen. Zunächst war da nur ein Grundstück von 167 Quadratmetern, das der Mutter als Hausgarten diente: Heute steht darauf ein komplettes Einfamilienhaus mit Garage, geräumig, pfiffig und in vielen Details durchdacht.

Der Wißkirchener Architekt Dietmar Strick hat das Haus für Frank Vogel und Ehefrau Angelika errichtet, und alle staunen. Denn das Haus auf dem winzigen Grundstück wurde sogar ohne Keller errichtet, bietet aber doch knapp 110 Quadratmeter Wohnraum – und damit ausreichend Raum für die Familie Vogel mit den zwei Kindern Annika (2 Jahre) und Christina (zehn Jahre).

„Wir haben nicht bereut, mit einem Architekten gebaut zu haben“, erklärte das Ehepaar am „Tag der Architektur“, als es

Besucher die **vielen pfiffigen Details** betrachten ließ. Denn das Einfamilienhaus ist zwar nur acht mal acht Meter groß, innen aber wegen der Raumgestaltung sehr geräumig.

Im Erdgeschoß gibt es nur vier Türen: Das kleine Büro hat eine, das Gästeklo natürlich, und der Wirtschaftsraum hinter der Küche, dazu noch eine Abstellkammer unter der Treppe. Beheizt wird das Gebäude durch eine Gasheizung, die im Abstellraum der Garage installiert ist, Fußbodenheizung schafft ein angenehmes Raumklima.

Wegen des kleinen Grundrisses sind die Räume im Dachgeschoß nicht üppig, doch dank der hohen Dachschrägen ebenfalls nicht bedrückend. Das Schlafzimmer der Eltern hat einen begehbaren Kleiderschrank, das Bad ist großzügig

und mit Whirlpool ausgestattet. Wichtige Einzelheiten: Die Terrasse ist überdacht, die Dachentwässerung erfolgt durch die Dachträger, die verzinkte Stahlrohre sind. „So sparen wir noch klobige Regenrohre an dieser Stelle“, sagt Architekt Strick, der sich über jeden Besucher freute, denn „man baut meist nur einmal im Leben.“

### Ein Haus voller Überraschungen

ist das Einfamilienhaus in der Helmchesgasse 4a in Wißkirchen. Das Grundstück ist extrem klein, das Haus selbst trotz kleiner Außenmaße erstaunlich geräumig. Es bietet auch ohne Keller einer vierköpfigen Familie ausreichend Wohnraum.

Foto: Zimmermann

